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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Первый заместитель Губернатора Красноярского края - Председатель Правительства 
Красноярского края Виктор Томенко в рамках визита на Таймыр посетил строительную 
площадку катка 

С рабочим визитом в столицу Таймыра прибыл Первый заместитель Губернатора 
Красноярского края - Председатель Правительства Красноярского края Виктор Томенко. В 
поездке его сопровождают Полномочный представитель Губернатора Красноярского края в 
Северном территориальном округе Владимир Козловский, депутаты Законодательного 
Собрания региона Валерий Вэнго, Николай Фокин и Валерий Семенов, а также представители 
ОАО «ГМК «Норильский Никель». Виктор Томенко посетил строительную площадку крытого 
катка с искусственным льдом на 250 мест, где гостей из краевой столицы встретили Глава 
Таймыра Сергей Батурин, Руководитель Администрации района Олег Шереметьев и 
руководитель МАУ «Центр развития зимних видов спорта» Юрий Гурин. О ходе работ 
присутствующих проинформировал Олег Шереметьев. Он отметил, что на сегодняшний день 
на площадке пробурено 255 скважин и установлено 245 свай. Генеральный подрядчик ООО 
«Водный мир» приступил к организационным работам по выполнению фундаментов и 
ростверков. Несмотря на имеющееся отставание от графика ситуация не критична и 
введение в работу второй буровой установки позволит восстановить плановые сроки. 
Напомним, строительство нового спортивного объекта в Дудинке ведется в рамках 
четырехстороннего Соглашения «О взаимодействии и сотрудничестве между Министерством 
регионального развития РФ, Красноярским краем, муниципальным образованием город 
Норильск и ОАО «ГМК Норильский Никель» по модернизации и развитию объектов 
социальной, инженерной инфраструктуры и жилищного фонда города Норильска». Визит 
делегации из краевой столицы продолжился в Заполярном транспортном филиале ОАО «ГМК 
«Норильский Никель», где гости осмотрели территорию предприятия, ознакомились с 
производственным циклом и встретились с коллективом. 

«Таймыр» 
Почти на 6,5 тыс. голов увеличилась численность домашних северных оленей в 
хозяйствах Таймыра 

Глава Таймыра Сергей Батурин провел первое в этом году заседание 
Координационного Совета по реализации приоритетных национальных и краевых проектов в 
Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей.  

В рамках заседания рассмотрели ход реализации национальных проектов и краевых 
программ в здравоохранении, образовании, культуре, сельском хозяйстве, социальной 
защите населения, а также в области строительства, развития объектов коммунальной 
инфраструктуры, энергосбережения, территориального планирования, развития улично-
дорожной сети и обеспечения пожарной безопасности в районе. Одним из вопросов повестки 
дня стал процесс внедрения цифрового телевидения во все населенные пункты 
муниципального района. По словам заместителя руководителя администрации района – 
начальника управления информатизации, транспорта и связи Олега Мозгунова, во всех 
населенных пунктах района проведены необходимые изыскания, по согласованию с органами 
местного самоуправления определены места установки оборудования и оформлены 
землеотводы, а также получены технические условия по подключению к сети 
электроснабжения. Все работы были проведены подрядчиком – Норильским 
радиотелевизионным передающим центром – филиалом ФГУП "РТРС" в рамках соглашения с 
администрацией района о взаимодействии.  
  Начальник управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства администрации района Татьяна Лебедева 
рассказала о численности домашних северных оленей в хозяйствах муниципального района 
различной формы собственности. По состоянию на январь прошлого года количество голов 
ДСО составило 72365, а в январе этого года – 78817.  

   "Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки встретился с коллективом ГДК 

В городском Доме культуры состоялась встреча Главы города Дудинки Алексея 
Дьяченко с коллективом ГДК. Работники культуры о предстоящем визите Главы были 
осведомлены заранее, поэтому возможность получить ответы на волнующие их вопросы от 
первого лица постарались использовать с максимальным эффектом.  

Сотрудников городского Дома культуры интересовало многое. Но прежде всего они 
старались обсудить профессиональные вопросы: необходимость приобретения новой 
открытой сцены-трансформера и стилизованной ладьи для празднования Дня города, 
организацию фестиваля «Строганина Таймыра», ремонт фасада и крыши здания и включение 
в гастрольный график хора русской песни «Беспокойные сердца». 

В то же время собравшихся заботили и общегородские темы – очистка дворовых 
территорий от снега, отлов безнадзорных животных и количество детских площадок. 
Работники ГДК от лица всех автолюбителей  поблагодарили Алексея Михайловича за 
установку специалистами городской Администрации дорожного зеркала на одном из сложных 
перекрестков и выразили надежду на то, что со временем таких полезных устройств в городе 
станет больше.  

«Приятно видеть, как наше городское сообщество постепенно меняется. Нам всё чаще 
удается слышать друг друга, и всё чаще взаимным упрекам мы предпочитаем желание 
договариваться», - завершая двухчасовую беседу, подытожил Глава города.   
 
 
На Таймыре готовится к открытию Многофункциональный центр 

Степень готовности к открытию Многофункционального центра по предоставлению 
государственных и муниципальных услуг (далее - МФЦ) в городе Дудинке проинспектировал 
Руководитель Администрации муниципального района Олег Шереметьев. Совместно со 
своим первым заместителем Галиной Гавриловой и начальником Управления имущественных 
отношений муниципального района Галиной Сарпинской он осмотрел внутренние помещения 
объекта, оценил качество строительных, отделочных работ и применяемых материалов.  

По словам Олега Шереметьева, работы по капитальному ремонту помещений первого 
этажа здания по адресу 40 лет Победы 3, где и будет располагаться МФЦ, ведутся 
планомерно и качественно. Открытие учреждения планируется на 15 марта текущего года. На 
базе центра граждане смогут получить консультационную помощь по вопросам участия в 
программах переселения, предоставления земли под гаражное строительство, получить 
необходимые документы из налоговой инспекции, а также информацию о мерах социальной 
поддержки, оформить в собственность недвижимость, встать на учет на предоставление 
места в детском саду. В МФЦ будут организованы 10 окон, в каждом из которых будет 
находиться либо сотрудник центра (по муниципальным услугам, которые будут переданы на 
исполнение МФЦ), либо – работник федеральной структуры. «МФЦ будет работать по 
принципу «одного окна». В каждом окне будет оказываться одна услуга. Гражданин подает 
документы, остальное за него сделают работники центра, конечно, за исключением моментов 
требующих соблюдения конфиденциальности», - отметил Олег Шереметьев. Как заверил 
Руководитель Администрации района, услуги населению будут предоставляться бесплатно. 
Для удобства граждан здесь же будут располагаться копировальная техника, платежные 
терминалы и отделение одного из банков, где посетители смогут оплатить госпошлины. В 
МФЦ будет оборудован зал ожидания и впервые в городе применена система электронного 
управления очередью. В настоящее время рассматривается вопрос о привлечении к работе в 
центре нотариуса.  

«Таймыр» 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Михаил Прохоров рассказал о пропаже пенсий норильчан  
Кандидат в президенты РФ Михаил Прохоров в ходе визита в Красноярск 

прокомментировал обвинения в пропаже денег норильских пенсионеров.  
По словам экс-бизнесмена, он ничего не знает о том, куда пропал миллиард рублей из 

пенсионного фонда, которым управляли назначенные им менеджеры.  
"Прошло больше пяти лет, сменилось уже три директора", - заявил миллиардер на пресс-

конференции в Красноярске в воскресенье.  
Напомним, что в феврале 2012 года НПФ обнародовал письмо в адрес Прохорова с 

просьбой погасить миллиард рублей задолженности, возникшей во время управлениям им 
компаниями, связанными с миллиардером. По мнению представителей фонда это 
необходимо для стабильной выплаты негосударственных пенсий металлургам. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В Норильске на линию вышли 43 новых пассажирских автобуса  
Для Норильска из средств местного бюджета (232,6 млн рублей) закупили 50 пассажирских 

автобусов МАЗ. На данный момент в город доставлено 43 автобуса, оставшиеся 7 прибудут 
до конца марта. 

Перед выходом на линию новые автобусы осмотрел глава Норильска Сергей Шмаков. По 
его словам, приобретенные МАЗы снимут основные проблемы муниципального перевозчика 
— практически на каждой встрече главы города с населением норильчане жаловались на 
работу МУП «НПОПАТ», в том числе на выработавшие свой ресурс автобусы. 

Как рассказал директор «НПОПАТ» Маирбек Темиров, данная модель используется в 
Норильске с 2000 года и хорошо себя зарекомендовала в северных условиях. Кроме того, 
накопленный опыт работы с автобусами МАЗ не потребует менять технологию ремонта и 
техобслуживания. Также не придется обучать ремонтный персонал и водителей. 

Каждый автобус рассчитан на 100 пассажиров. В состав комплектации включен «северный 
пакет» — стеклопакеты, дополнительные отопители, тканные сиденья, утепленный салон. 
Все автобусы оснащены спутниковой навигацией ГЛОНАСС и оборудованы световым табло, 
где будет отображаться номер маршрута. 

Особое внимание Шмаков обратил на то, что все новые автобусы имеют низкую ступеньку 
на входе — практически на всех остановочных пунктах ступенька будет идти вровень с 
поребриком, а также выдвижные пандусы, что обеспечит доступность транспортного средства 
для инвалидов-колясочников. «Это знаковое для Норильска событие, потому что последний 
раз столь масштабное обновление автобусного парка „НПОПАТ“ было 7 лет назад. Сегодня 
все автобусы вышли на линию — на смену уже выработавшим свой ресурс ЛиАЗам, которые 
в народе прозвали „стинолами“. В дальнейшем мы продолжим обновление автобусного парка 
— будем изыскивать средства в бюджете», — подчеркнул глава города. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

В 2012 году "Норникель" инвестирует в модернизацию оборудования свыше 17 млрд 
рублей 

В 2012 году инвестиции ОАО "ГМК "Норильский никель" на замену изношенного 
оборудования на российских основных производственных площадках составят 17,1 млрд руб. 
Это в 2,3 раза больше суммы, потраченной компанией на эти цели в 2011 г.  

Как говорится в сообщении компании, 14,4 млрд руб. будет вложено в замену изношенного 
оборудования на предприятиях Заполярного филиала. 2,7 млрд руб. компания потратит на 
замену оборудования на площадках "Кольской ГМК".  

"Модернизация производственных мощностей в настоящее время является одним из 
главных приоритетов компании, - отметил и.о. первого заместителя генерального директора 
ГМК "Норильский никель" Юрий Филиппов. - Мы планируем и дальше увеличивать объем 
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средств, направляемых на поддержание существующих основных фондов, замену 
оборудования, а также на реализацию нашей инвестиционной программы, 
предусматривающей, в том числе, и запуск новых мощностей".  

Бюджетом 2012 года предусмотрена масштабная инвестиционная программа в размере 
более 3 млрд. долларов, направленная на развитие горного, обогатительного и 
металлургического производства.  

Принятая в октябре "Стратегия производственно-технического развития компании до 2025 
г." предполагает, что в ближайшие 15 лет компания потратит на эти цели более $37 млрд. 

«Финам» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Лев Кузнецов опубликовал статью о президентских выборах 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов опубликовал на одном из региональных 
сайтов статью, в которой объясняет, за кого и почему он будет голосовать на президентских 
выборах. 

 В защиту своего выбора глава региона привел несколько аргументов «как гражданин и как 
губернатор». 

 «Сейчас важно продолжать позитивные перемены, которые идут в стране с начала 2000-х 
годов. Для этого надо быть сильными, уверенными в себе и не пятиться назад в 1990-е, как 
услужливо советуют нам некоторые лидеры оппозиции, митингующие на столичных 
площадях. Можно по-разному относиться к личностям и биографиям кандидатов в 
президенты. Но, по большому счёту, только у одного из них есть сейчас настоящая 
программа действий. Программа, которая основана на опыте решения сложных 
государственных задач и адекватно отвечает на риски, угрозы и вызовы современного 
положения России. Это план действий ответственного политика, знающего страну, - 
говорится в статье. - Скажу прямо — и это мое убеждение, — никому из кандидатов в 
президенты, кроме Владимира Владимировича Путина, я бы высший пост не доверил. Не по 
плечу им такой груз ответственности, тем более в той непростой экономической и 
политической ситуации, которая складывается в мировом сообществе». 

 Также Лев Кузнецов подчеркнул, какое внимание Путин уделяет Красноярскому краю. 
«Лично я, как руководитель региона, выбираю устойчивую, предсказуемую политику, 
возможность строить планы и видеть воплощение их в жизнь. Еще одно важнейшее условие: 
нам необходим президент, который понимает роль и значение Сибири для российского 
государства. Владимир Владимирович Путин всегда поддерживал Красноярский край. 
Объединение Красноярского края, Таймыра и Эвенкии и освоение Нижнего Приангарья, 
Ванкор и Сибирский федеральный университет, автомобильный обход Красноярска с мостом 
через Енисей и масштабные программы переселения и развития Норильска — во всех 
краевых проектах мы получали поддержку Путина. В регионе построены крупные 
медицинские центры, важнейшие культурные и спортивные объекты. Постепенно 
восстанавливается эффективность агропромышленного комплекса. Совсем недавно Путин 
одобрил идею проведения в Красноярске зимних студенческих игр Универсиады 2019 года. 
Это лишнее доказательство того, что при президенте Путине Сибирь и Красноярский край 
получат новые возможности для развития. Поэтому 4 марта я буду голосовать за Путина. За 
президента, который в наиболее полной мере отражает и защищает интересы большинства 
наших граждан, российских регионов и страны в целом», - заключил губернатор. 

 Sibnovosti.ru    
 
Предупредительный выстрел губернатора Кузнецова. Красноярская власть и 
оппозиция одновременно озаботились проблемами ЖКХ 

Красноярская оппозиция провела в субботу митинг против летнего повышения жилищно-
коммунальных тарифов, а губернатор накануне проверил работу местных коммунальщиков.  

Митинг на Красной площади организовал Центр гражданских партий. На него пришли около 
сотни красноярцев. На месте акции шел сбор подписей горожан под открытым письмом 
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губернатору Льву Кузнецову и и.о. главы Красноярска Эдхаму Акбулатову. В письме от власти 
требуют создать общественный совет при министерстве ЖКХ, которому будут доступны 
документы, регулирующие коммунальную сферу в регионе. Красноярцы также хотят добиться 
максимальной прозрачности в работе управляющих компаний и ТСЖ. Хотя организаторы 
акции специально декларировали неполитический характер митинга, но его участниками 
стали многие известные в городе оппозиционные политики, а в речах ораторов то и дело 
поминали недобрым словом «жуликов и воров».  

«Мы пришли на митинг, потому что власть ведет себя лукаво. Накануне выборов 
президента России и мэра Красноярска тарифы вроде бы заморозили. Но уже подписан 
приказ министра ЖКХ Красноярского края о том, что с 1 июля тарифы для жителей возрастут 
на 12%, – рассказал «НГ» о причинах своего участия в этой акции депутат горсовета 
Красноярска Андрей Селезнев. – При этом сами тарифы на услуги ЖКХ уже повышены. Это 
привело к увеличению расходов бюджета города Красноярска с 566 миллионов рублей в 2011 
году до 812 миллионов рублей в 2012 году на возмещение недополученных доходов 
организациям, предоставляющим коммунальные услуги населению. Тем самым повышение 
тарифов на услуги ЖКХ сейчас покрывается за счет бюджетов всех уровней, то есть за счет 
налоговых платежей граждан».  

Своеобразным ответом на требования общественности о наведении порядка в 
коммунальной сфере стало совещание, которое провел в минувшую пятницу губернатор Лев 
Кузнецов. «Задача администрации Красноярска – выстроить четкие и прозрачные отношения 
между управляющими компаниями и жильцами, обеспечить гражданский консенсус», – 
поставил задачу чиновникам глава региона. И.о. главы Красноярска Эдхам Акбулатов 
доложил губернатору, что мэрия уже составила рейтинг управляющих компаний Красноярска 
(их в краевом центре сейчас 42). Рейтинг доступен всем желающим на сайте администрации 
города. Чиновники также разработали вариант приложения к счет-квитанции за оплату услуг 
ЖКХ, где будет содержаться информация о перечне и составе работ по содержанию и 
ремонту общего имущества многоквартирного дома.  

По мнению экспертов, региональная власть своими действиями пытается купировать 
недовольство красноярцев. «Политически эта тема всегда будет востребованной на выборах. 
Она касается буквально всех, поэтому на ней соблазнительно завоевывать рейтинг и 
авторитет, – полагает политолог Сергей Комарицын. – Совещание с участием губернатора и 
мэра прошло накануне митинга, лично я считаю его неслучайным – это своеобразный 
предупредительный выстрел. Но совещаниями власть не отделается, горожанам нужны не 
слова, а реальное наведение порядка в ЖКХ». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Полиции указано помогать наблюдателям 

По предварительным данным, 4 марта на избирательные участки придет беспрецедентное 
количество наблюдателей, работающих на общественных началах. Корпус наблюдателей «За 
честные выборы» обещает выставить 65 000 человек от кандидата Владимира Путина, 
другому кандидату — Михаилу Прохорову удалось привлечь 20 000 добровольцев, примерно 
столько же готово работать от Геннадия Зюганова, Владимир Жириновский направит около 
30 000. В штабе Сергея Миронова сообщили, что подготовили 11 000 волонтеров, еще 30 000 
готово направить «Яблоко» (от партийной газеты). 

На декабрьских выборах в парламент партийные наблюдатели регулярно сталкивались с 
противодействием сотрудников избиркомов: их под разными предлогами не пускали на 
участки или удаляли без оснований, копии протоколов для наблюдателя либо не выдавали, 
либо оформляли с ошибками (такие копии не принимаются судом). Нареканий к копиям 
протоколов, которые наблюдатели получали на избирательных участках, было много, 
признает член ЦИК Елена Дубровина, ответственность за оформление таких документов 
несет председатель УИК, но на практике никого не наказывали. 
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Милиция в конфликты членов УИК с наблюдателями чаще всего не вмешивалась. Либо 
принимала сторону председателя. Например, члена УИК № 1334 от партии «Яблоко» Нину 
Никулину незаконно удалили с участка при помощи милиции. «Им не понравилось, что я 
разговариваю. Тут же проголосовали и дали мне решение: удалить. Позвали милиционера. Я 
спрашиваю: «На каком основании?» Милиционер говорит: «Для меня слово председателя 
комиссии — закон», — рассказывала Никулина. 

Теперь, как следует из методических рекомендаций для сотрудников полиции, 
задействованных в подготовке и проведении выборов (текст документа есть у «Ведомостей»), 
полиция в подобных ситуациях должна стать на сторону наблюдателей. Главное управление 
по обеспечению охраны общественного порядка МВД напоминает, что членов избиркомов, 
нарушающих права наблюдателей, представителей СМИ или доверенных лиц кандидатов, 
надо привлекать к административной ответственности по статье 5.6 КоАП РФ (штраф — от 
1500 до 2000 руб.). Если сотрудник избиркома не допускает наблюдателей и представителей 
СМИ на участок, отказывается выдать наблюдателям копии протоколов или заверяет копию, 
оформленную с нарушением закона, в отношении его должен быть составлен протокол об 
административном правонарушении, говорится в методичке МВД. Также сотрудник полиции 
обязан зафиксировать факт расхождения данных в копии и оригинале протокола по 
заявлению наблюдателя, члена комиссии или представителя СМИ. Но если расхождение 
возникло из-за пересчета голосов, это не является правонарушением. 

Такие разъяснения своим сотрудникам МВД дает впервые, говорит Дубровина. 
Обязательное привлечение к ответственности за такие нарушения должно помочь 
дисциплинировать сотрудников комиссий и предотвратить проблемы, надеется она. 

 «Ведомости» 
 

Жириновский, Зюганов и Миронов готовы провести досрочные выборы в Госдуму 
Кандидаты в президенты РФ Владимир Жириновский, Геннадий Зюганов и Сергей Миронов 

вновь заявили о готовности провести досрочные выборы в Госдуму РФ в случае своей 
победы на президентских выборах. 

"Мы проведем досрочные выборы в парламент, изменим Конституцию - не надо избирать 
президента, перейдем на парламентскую республику. Тогда на заседании палаты тайным 
голосованием изберем главу государства", - сказал Жириновский на дебатах, проводимых 
впервые в России в новом формате - на площадке агентства "Интерфакс". 

Он предлагает провести выборы в парламент в мае 2013 года. "Чтобы уйти от зимней 
депрессии, проводить все выборы весной - в третий вторник мая, в рабочий день, чтобы все 
пришли на участки", - сказал Жириновский. 

Он также выступил за то, чтобы убрать из Конституции слово "подряд" относительно двух 
президентских сроков и за то, чтобы один срок длился не более пяти лет, и то эта мера будет 
временной. 

Партии будут регистрироваться без сбора подписей, если в ней набирается 500 человек. 
Проходной барьер в Думу В.Жириновский намерен снизить до 3%, а через 10 лет - до 1%.  

В свою очередь Зюганов пообещал провести досрочные выборы в Думу 1 декабря 
текущего года, а до этого "отремонтировать все выборное законодательство, начиная от 
закона о создании партий до прямых выборов губернаторов, сенаторов, судей районного и 
городского звена". 

Сергей Миронов на дебатах также изъявил желание распустить Госдуму в случае своего 
избрания после принятия нового избирательного кодекса и закон о выборах депутатов 
Госдумы. 

"В декабре 2012 года провести новые выборы в Думу. Не позднее декабря 2013 года - готов 
сложить полномочия президента, а в марте 2014 года - назначить новые президентские 
выборы", - сказал Миронов. За эти два года он намерен провести политическую, 
экономическую, социальную, судебную реформы, начать реальную борьбу с коррупцией. 
"Если народ поддержит эти реформы, то я за то, чтобы никто не мешал бы мне выдвинуть 
мою кандидатуру на следующие шесть лет", - отметил Миронов. 

INTERFAX.RU 
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Готовившие покушение на Путина входили в банду Умарова 
Боевики, задержанные на Украине за попытку покушения на премьер-министра РФ 

Владимира Путина, входили в террористические группы, подконтрольные международному 
террористу Доку Умарову, сообщил в понедельник РИА Новости по телефону из Грозного 
представитель одной из спецслужб Чечни.  

Первый канал сообщил ранее, что в Одессе были схвачены бандиты, находившиеся в 
международном розыске, которые готовили покушение на Путина. Из показаний задержанных 
стало известно, что привести в исполнение преступный замысел они собирались в Москве 
сразу после предстоящих 4 марта президентских выборов. 

В центре общественных связей ФСБ РФ РИА Новости в понедельник сказали, что не 
опровергают информацию телеканала, но раскрывать какие-либо подробности не будут. 

«Задержанные на Украине — Одам Осмаев, его отец Асланбек, Илья Пяньзин, а также 
убитый в результате самоподрыва бомбы в Одессе Руслан Мадаев — давно разыскиваются 
правоохранительными органами Чечни за совершение тяжких и особо тяжких преступлений 
террористической направленности», — сказал источник. 

«Они входили в террористические группировки, подконтрольные Доку Умарову. Несколько 
лет этим людям удалось нелегально перебраться из Чечни за рубеж, в одну из 
ближневосточных стран, однако и там они продолжали активно контактировать с эмиссарами 
Умарова», — отметил собеседник агентства. 

Он не исключил, что задержанные в ближайшее время будут переданы российским 
спецслужбам. 

Информация о поимке бандитов появилась еще в начале февраля, но тогда не 
сообщалось, какое преступление они готовили. В начале февраля украинские СМИ сообщили 
о спецоперации в Одессе, в ходе которой бойцы спецподразделения Службы безопасности 
Украины «Альфа» задержали двух боевиков, подозреваемых в организации теракта. 

РИА Новости 
 
Минфин России ждет вторую волну кризиса в мае 

Минфин ожидает вторую волну кризиса в России к маю 2012 г., и к этому моменту намерен 
разморозить 200 млрд руб. расходов федерального бюджета.  

Как пишет «Коммерсантъ», об этом говорится в письме замминистра Татьяны Нестеренко к 
членам правительства. Она пишет, что «в 2012 году не утверждены лимиты бюджетных 
обязательств в сумме 200 млрд руб.» Руководителям федеральных органов она рекомендует 
предусматривать в своей бюджетной отчетности «использование бюджетных ассигнований в 
пределах неутвержденных лимитов, начиная с мая 2012 г.» 

В конце 2011 г. министр Антон Силуанов заявил, что правительство заблокирует часть 
бюджетных расходов, напоминает издание. Он заявил, что речь идет о 200 млрд руб., 
которые будут перераспределены на поддержку социально не защищенных слоев населения, 
«если ситуация ухудшится». Изменения в сводную бюджетную роспись могут быть внесены 
по распоряжению министра финансов при наличии одного из десяти оснований, самое 
главное из которых — 5% «недостаточности бюджетных ассигнований для исполнения 
публичных нормативных обязательств». Из письма Татьяны Нестеренко следует, что Минфин 
всерьез подготовился к перераспределению в пользу социальных обязательств 
правительства более 1,5% всех бюджетных расходов, пишет издание. 

«Ведомости» 
 

Инфляция догонит после выборов 
 На этой неделе в Центробанке будут решать вопросы о ставках. В январе инфляция 

оказалась рекордно низкой — 4,2% в годовом выражении, — а за первые три недели февраля 
выросла всего на 0,3%. Банки пытаются заставить регулятора ослабить монетарную 
политику: ставка рефинансирования в декабре прошлого года была снижена на 0,25 п.п. до 
8%, а ставка по РЕПО осталась на уровне 5,25%. Это, по мнению госбанков, мешает им 
увеличивать кредитование в рублях. 
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Однако ЦБ вряд ли поддастся на давление. Напротив, в скором времени денежная 
политика начнет ужесточаться: в июне ЦБ повысит ставку, а до конца года она вырастет на 
0,5 п.п, прогнозируют в банке Goldman Sachs. За ближайшие 3-6 месяцев рубль укрепится к 
бивалютной корзине до 33-33,5 руб с нынешних 33,69 руб. Это поможет сдержать инфляцию, 
которая вновь начнет расти в середине года. Но достигнуть цели по годовой инфлции — 5-6% 
— никак не удастся, считают экономисты Goldman Sachs. 

В феврале инфляция, скорее всего, снизится до 4% в годовом выражении, а до мая вряд 
ли превысит 4,5%, прогнозируют в банке. Причины снижения известны: хороший урожай 
прошлого года (по сравнению с ужасным позапрошлогодним) и административные 
предвыборные меры — например, замораживание роста тарифов и цен на бензин. Летом-
осенью, по мнению Goldman Sachs, инфляцию непременно вновь разгонят следующие 
факторы (кроме того, что иссякнет эффект сравнения с высокой инфляцией начала прошлого 
года и будут разморожены тарифы монополий): 

— При высоких ценах на нефть расходы бюджета могут расти и после выборов — что 
вполне вероятно, учитывая наметившийся дефицит бюджета. 

— Во втором квартале — опять же после выборов — в страну, вероятно, потекут деньги 
инвесторов. Скажутся высокие цены на нефть и политическая стабилизация (она наступит, 
если инвесторов не спугнет усиление акций оппозиции и очевидные всем — что 
маловероятно — подтасовки на выборах). 

FINMARKET.RU 
 

Штаб Путина: Прохоров может занять на выборах третье место  
Определенной сенсацией этой выборной кампании может стать Михаил Прохоров. Как 

рассказали РБК daily в кремлевском штабе Владимира Путина, по внутренней социологии 
штаба рейтинг новоявленного политика динамично растет последние три недели. Если 
тенденция сохранится на этой неделе, Прохоров может обогнать Владимира Жириновского и 
занять третье место. В штабе Прохорова подтверждают, что по независимой социологии, 
сделанной по заказу их кандидата, он сейчас получает в разных регионах от 7—12%. 

Сегодня — последний день, когда рейтинги кандидатов, участвующих в президентской 
кампании, могут быть опубликованы в прессе (согласно законодательству последние 
соцопросы запрещается публиковать за шесть дней до дня голосования, включая день 
выборов). На прошлой неделе все социологические службы отметились публикацией 
рейтингов кандидатов. Первое место вполне ожидаемо занял Владимир Путин. 

В штабе Путина в Кремле РБК daily заверили, что, по данным аналитиков штаба, их 
кандидат по-прежнему побеждает в первом туре. Из общего числа избирателей, опрошенных 
на прошлой неделе Левада-Центром, за него готовы проголосовать 43—46%. На втором 
месте — Геннадий Зюганов с 15% голосов, остальные три кандидата в сумме набирают 18%. 
Согласно опросу ФОМ за 12 февраля, за Путина собираются проголосовать 50% россиян, за 
Зюганова — 9%, Жириновский набирает 7%, Прохоров — 4%, Миронов — 2%. И почти 
каждый пятый — 18% — на тот момент говорил, что не определился с выбором кандидата. 

Однако сенсацией может стать другой кандидат. По словам одного из собеседников в 
Кремле, по внутренней социологии администрации рейтинг Михаила Прохорова растет 
последние несколько недель, и если тенденция сохранится, кандидат может вполне выйти на 
третье место. «Наши данные тоже подтверждают значительный рост Прохорова последние 
три недели», — рассказал РБК daily гендиректор ВЦИОМ Валерий Федоров. По словам 
эксперта ассоциации независимых наблюдателей «Голос» Александра Кынева, рост 
кампании Прохорова связан с правильной ставкой «на новенького» и удачным 
использованием самоиронии вроде: «Я выше всего этого». «Элемент юмора в сочетании с 
принципом новизны дал хороший плюс», — считает эксперт. 

По словам Валерия Федорова, в прогнозе, который ВЦИОМ сделал накануне, Прохоров 
уже опередил Сергея Миронова, выйдя на четвертое место. «Сейчас все зависит от 
последней недели — сможет ли Прохоров обойти Владимира Жириновского», — считает г-н 
Федоров. Аналитики считают, что в эту кампанию все будут решать антирейтинги кандидатов. 
В опубликованном ВЦИОМом неделю назад исследовании самый высокий антирейтинг как 
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раз у Жириновского: за него не допускают возможности проголосовать 51% опрошенных. На 
втором месте — Зюганов (30%), на третьем — Прохоров (27%). Замыкают антирейтинг 
Миронов (18%) и Путин (14%). 

В Кремле РБК daily отметили, что, по их данным, Прохоров уже опередил Жириновского и 
может занять третье место. В штабе Прохорова подтвердили, что по заказанным в разных 
службах в регионах независимым исследованиям кандидат набирает 7—12%. Основной 
прорыв штаб ожидает в городах-миллионниках, где с декабря нарастало протестное 
движение против фальсификаций на думских выборах 2011 года. Как предупреждает 
Александр Кынев, на финише кандидат Прохоров «сбавил обороты, что может немного 
смазать финиш». Это, в частности, выразилось в слабом выступлении на дебатах на РЕН ТВ 
в минувшие выходные. 

Однако сам кандидат в президенты полон оптимизма. «По нашим оценкам, в среднем 
рейтинг составляет 11—12% с очень хорошей тенденцией к росту, поскольку довольно много 
людей не определились еще. Поэтому задача последней недели кампании — убедить этих 
людей проголосовать, задача — делать по максимуму и дать возможность всем гражданам 
проголосовать на честных выборах», — заявил по этому поводу РБК daily Михаил Прохоров. 

РБК daily 
 

Власти РФ будут ежегодно увеличивать базовую часть пенсии работающих 
пенсионеров 

Государство будет ежегодно увеличивать на 6% базовую часть пенсии гражданам, 
отказавшимся на время от её получения и продолжающим работать, цитирует РИА Новости 
слова председателя правления Пенсионного фонда России (ПФР) Антона Дроздова в 
интервью газете "Комсомольская правда". 

Глава ПФР напомнил, что трудовая пенсия складывается из фиксированной базовой части 
(она каждый год индексируется правительством и сейчас составляет 3170 рублей), и суммы, 
рассчитанной исходя из страховых взносов, которые платит работодатель. При этом, чтобы 
получить трудовую пенсию, нужно проработать минимум пять лет. 

Отвечая на вопрос журналиста о незначительной роли стажа россиянина при расчете 
пенсии, Дроздов сообщил, что сейчас есть предложение эту роль значительно увеличить. 

"Если у человека стаж 30 лет, и он не обращается за назначением пенсии, а продолжает 
работать, то за каждый дополнительный год базовая часть пенсии увеличивается на 6%. 
Если же у пенсионера нет 30-летнего стажа, то за каждый недостающий год базовая часть 
уменьшается на 3%", - сообщил Дроздов. 

По его словам, эта норма начнет работать с 2015 года - к этому времени обязательный 
стаж для работника будет составлять уже девять лет. 

"С 2016 года к этому нормативу будет ежегодно прибавляться по одному году, пока в 2036 
году он не достигнет 30 лет. Таким образом, граждане будут заинтересованы иметь более 
продолжительный стаж, чтобы получать максимально возможную пенсию", - сказал Дроздов. 

Он добавил, что такая схема даст возможность людям самим решать, в каком возрасте им 
прекращать работать и начинать получать пенсию. 

Кроме того, Дроздов отметил, что ПФР не является сторонником повышения пенсионного 
возраста. 

«Московские новости» 
 

Бензин: подорожание намечено на март  
Розничные цены на автомобильный бензин, которые снижались последние 11 недель, 

прекратили свое падение, передает «Коммерсант». Одновременно с этим стали расти цены 
на оптовом рынке – только за прошедшую неделю они увеличились на 4,5-6%. 

Причем, рост цен на оптовом рынке происходит на фоне увеличения производства топлива 
в стране – за период с 14 по 20 февраля в России было сделано на 4,1% больше бензина, 
чем неделей ранее (выпуск дизельного топлива вырос на 1,3%). И многие эксперты говорят, 
что после выборов президента России стоимость топлива на АЗС должна поползти вверх – 
пока нефтяники выполняют договоренность о замораживании цен. Но эта самая 
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договоренность заканчивается в марте. Кроме того, сейчас вновь складывается ситуация, 
когда реализовывать нефть на экспорт гораздо выгоднее, чем оставлять ее в России. Так, 
если сейчас на российской бирже 95-й бензин продается примерно за 29 тыс. руб. за 1 тонну, 
то так называемая «экспортная альтернатива» составляет почти 32 тыс. руб. 

«Полагаю, повышение цен после выборов все же произойдет, хотя оно и не будет очень 
резким. Важнейшим фактором здесь будет изменение стоимости нефтепродуктов на мировых 
рынках, — говорит директор по развитию ИАЦ «Кортес» Павел Строков. — Если 
правительство решит не допустить роста цен, ему придется идти на новые договоренности с 
нефтяными компаниями». 

«Авто@mail» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Богатые все же заплатят? 
  Министр экономического развития России Эльвира Набиуллина в конце прошлой 
недели озвучила первые параметры налога на роскошь, о возможности введения которого 
говорил премьер-министр Владимир Путин. Глава МЭР фактически подтвердила 
прозвучавшие ранее слова своего коллеги из Минфина Антона Силуанова — о том, что налог, 
скорее всего, будет взиматься через налогообложение крупной недвижимости, финансовых 
активов и через повышение ставки транспортного налога. 

Пока известно немного, да и то только о недвижимости и автомобилях. В частности, 
Минэкономразвития рассматривает возможность повышения налога на имущество 
физических лиц для собственников квартир площадью свыше 1000 квадратных метров. 

Тем, кто раньше скупал в новостройках квартиры этажами, паниковать пока рано. 
Набиуллина заявила, что на данном этапе планируется ввести налог только в отношении 
одного помещения, не складывая общую площадь всех квартир. Правда, министр дала 
понять, что в будущем фискалы могут дотянуться и до других зажиточных россиян. "Можно 
посмотреть, если мы сможем это администрировать", — уточнила Набиуллина. 

Доля домов, квартир и пентхаусов, площадь которых превышает 1000 квадратных 
метров, невелика даже в зажиточной Москве — всего 1%. И примерно треть таких объектов 
— особняки, сообщили "Росбалту" в отделе исследований рынка компании Knight Frank. 
Показательно, что на данный момент, по информации компании, на первичном рынке в 
Москве таких объектов не предлагается вовсе. На вторичном рынке на продажу выставлена 1 
квартира стоимостью примерно $30 млн и один пентхаус за $15 млн. "Застройщики редко 
выводят на рынок объекты такой площади, объясняя это тем, что при желании увеличить 
жилое пространство покупатель всегда может приобрести соседнюю квартиру или 
отдельностоящий дом. Если один человек или семья приобретают, к примеру, 4 квартиры на 
одном этаже, то 2 из них, скорее всего, пойдут на последующую перепродажу", — сообщили в 
компании. 

Порог "налога на роскошь в тачке" — повышенного транспортного налога — могут 
установить для авто, мощность которых превышает 250 лошадиных сил или, как отметила 
Набиуллина, "может, чуть выше". По предварительной оценке, которую предоставил 
"Росбалту" аналитик агентства "АВТОСТАТ" Азат Тимерханов, в России таких авто в районе 
полумиллиона единиц. Как правило, это автомобили премиум-класса — Mercedes-Benz S-
Klasse, BMW X5, Audi A8, Porsche Cayenne, Lexus RX, Infiniti FX и т.д., а также некоторые 
модели Toyota (к примеру, Land Cruiser). 

Эксперт затруднился определить, как повлияет на потребительский спрос введение 
нового налога — все будет зависеть от того, какую ставку для богатых придумают в 
Минэкономразвития. Скорее всего, полагает эксперт, те люди, которые приобретали 
престижные машины раньше, будут их покупать и в дальнейшем. "Это уже затрагивает статус 
владельцев, их престиж. Пересев на более дешевый автомобиль, можно несколько 
подпортить свою репутацию. С другой стороны, также возможно, что спрос сместится в 
сторону машин с менее мощными моторами", — отметил он. 
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Впрочем, некоторые эксперты сомневаются, что даже владельцы квартир и авто 
захотят немного поделиться с государством. Ведь путем нехитрых действий оба налога 
вполне легально можно будет обойти, и эффект снижения социального неравенства, на 
который в принципе рассчитан такой шаг, достигнут не будет. 

"В России очень высока степень недоверия к государству. Конечно, в любой стране 
люди стремятся минимизировать налоги, но у нас это особенно сильно, потому что 
государство неэффективно. И люди боятся, что их налоги непонятно куда пойдут. Контроля 
нет, есть воровство и коррупция", — заявил "Росбалту" член правления ИНСОР Евгений 
Гонтмахер. 

По его словам, обойти налог не составит особого труда, поскольку речь фактически 
идет о налоге на доходы физических лиц. Дорогие автомобили автовладельцы могут 
переоформить на свою фирму, а недвижимость, например, перевести из жилого фонда в 
нежилой или оформить как недострой. Если же государство постарается и там обложить это 
имущество дополнительными доходами, то неожиданно возникшие расходы будут включены 
в себестоимость продукции. Это позволит переложить расходы на плечи покупателей и в 
определенной степени снизит конкурентоспособность выпускаемой продукции. 

Идея ввести налог на роскошь лишь частично затрагивает существующую проблему 
регрессивной шкалы совокупного налога на доходы физлиц в России (если помимо НДФЛ 
включить в расчет страховые взносы, налоги на недвижимость и др.). "Несколько тысяч 
человек реально заплатят какие-то деньги, и на этом закончится вся борьба за правильное, 
эффективное налогообложение", — комментирует эксперт. 

По его мнению, прежде чем вводить такой налог, в стране необходимо решить вопрос 
эффективности государства. "Это комплексный вопрос, более глубокий, чем налоговая 
реформа. А Путин вместо этого предлагает отделаться легким испугом. Ну, соберет 
миллиард рублей, к примеру — в лучшем случае. На всю страну — это ничто. Зато будет 
красиво сказано, что богатые тоже платят", — посетовал Гонтмахер. 

«Росбалт» 
8. Курс валют 

                  По данным ЦБ  РФ курс валют  с  28.02.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 1264 ▼ 0, 32 

EUR 
 

39, 1517 ▼ 0, 21 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


